

¿Qué es y cómo se puede acceder a 'Champix'? : todo sobre el tratamiento para dejar de fumar que financiará Sanidad

- La Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) ha dado luz verde a la venta de este fármaco



El Ministerio de Sanidad financiará a partir de junio el genérico del conocido fármaco 'Champix'

Ministerio de Sanidad, Tabaco, Enfermedades, Cáncer

</sanidad/20240530/sanidad-financiara-generico-champix-dejar-fumar-103105692>



Marta Alberca

Jueves, 30 mayo 2024

El **tabaco** es uno de nuestros grandes enemigos, es la principal causa del cáncer de pulmón y una larga lista de enfermedades. Cada vez son más los que deciden dejarlo, una cuestión que en muchas ocasiones se complica. Por eso, el Ministerio de Sanidad ha anunciado que está trabajando en el método para **financiar a partir de junio de 2024 la formulación genérica *Champix***, un tratamiento para ayudar a dejar este hábito tan perjudicial para la salud.

El secretario de Estado de Sanidad, Javier Padilla, aprovechando su intervención en la jornada de tabaquismo de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR), ha explicado que ya "se han iniciado las negociaciones ya que es fundamental conseguir que **el tratamiento sea más accesible para los ciudadanos** que quieran dejar de fumar". Tras los cambios registrados en la vareniclina, la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) ha dado luz verde a la venta de este fármaco: "se ha incluido en el nomenclátor de prestaciones del Sistema Nacional de Salud en mayo, con lo que **a partir de junio ya se encontraría en las farmacias** a través de Laboratorios Normon", comentaba.

La compañía Normon, farmacéutica que elabora el tratamiento, señala que " **funciona de forma muy sencilla** , aliviando los **síntomas de abstinencia al dejar de fumar** ". Además, es un tratamiento "muy

fácil" de seguir por el paciente, con un comprimido al día los tres primeros días y dos el resto del tratamiento. Asimismo, el blíster está calendarizado, indicando el momento en el que debe tomarse, "lo que favorece su cumplimiento más fácilmente", destacan.

" *Vareniclina Normon* es más efectivo frente a otras opciones similares en el mercado. Además de la sencillez en su posología, el tratamiento está financiado y cuenta con una reducción de precio del 40 por ciento aproximadamente frente al original, haciéndolo así más accesible para todas aquellas personas que quieran dejar de fumar", explican. Además, señalan que lo pueden consumir pacientes con otras patologías como enfermedades cardiovasculares, enfermedad pulmonar obstructiva crónica- EPOC- y pacientes con trastornos psiquiátricos: "La llegada de *Vareniclina Normon* al mercado es un adelanto y un paso más en la lucha contra el tabaquismo en España", ha señalado el director Comercial de Normon España, Miguel Moreno.

En el marco del **Día Mundial Sin Tabaco**, que se celebra el próximo viernes, la SEPAR ha publicado los resultados del *Tercer Estudio SEPAR sobre Tabaquismo Pasivo en España*, que destaca que cerca del 17% de la población no fumadora mayor de 16 años está expuesta al humo del **tabaco** y nuevos productos hoy en día en España. El informe recoge también los espacios y escenarios donde hay más exposición, donde destacan los hogares, con un 19% de los españoles expuestos al tabaquismo pasivo; los centros educativos, con un 7,5%; los espacios de trabajo, con un 7% y siendo la hostelería el sector con mayor exposición; y las zonas de ocio con un 28%. Dentro de las zonas de ocio, que incluyen espacios donde puede haber niños, las terrazas de bares y restaurantes son el espacio donde hay más exposición.

Respecto a la incomodidad que genera la exposición al humo del **tabaco**, un **73% de la población encuestada afirma que le molesta respirar el humo de tabaco** y que un 66% de la población estaría a favor de aumentar las restricciones. También indica que existe una prevalencia del 17% de población mayor de 16 años que es fumadora actualmente y que más de un 20% de jóvenes entre 16 y 24 años son consumidores habituales de nuevos productos de **tabaco**, como **vapeadores**. Según sus datos, mientras que el consumo de cigarrillos convencionales continuó disminuyendo entre 2014 y 2023, el uso de cigarrillos electrónicos alguna vez en la vida se multiplicó por tres (17% frente a 54,6%) entre los adolescentes españoles de 14 a 18 años. En 2023, el 26% declaró haberlos utilizado en los últimos 30 días frente a un 21% que afirmó haber fumado **tabaco** convencional.